

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **5.1 KESIMPULAN**

Berdasarkan hasil analisis yang dilakukan oleh penulis diatas, dapat disimpulkan bahwa kerjasama yang sudah berlangsung sejak tahun 2015 antara Ini Halal Korea dengan LPPOM MUI terkait sertifikasi halal pada produk makanan instan impor berjalan dan berkembang dengan sangat baik. Hubungan bilateral yang terjalin antar keduanya menghasilkan program-program yang masih berhubungan erat dengan produk halal, hingga saat ini kedua pihak sering kali mengadakan pertemuan atau pelatihan rutin yang diadakan untuk produsen-produsen bahan makanan yang produknya diimpor ke Indonesia. Pelatihan ini diadakan untuk memberikan pengetahuan lanjutan serta memperbarui berbagai aspek halal disesuaikan dengan ketentuan atau undang-undang yang berlaku di Indonesia sebagai negara tujuan impor produk makanan Korea yang sudah memiliki logo halal pada kemasannya.

Produk-produk makanan instan ini memang bukan sebuah produk yang dikonsumsi setiap hari oleh masyarakat Indonesia dan bukan merupakan kebutuhan primer bagi masyarakat Muslim di Indonesia. Meski begitu, logo halal tetap harus diberikan untuk mengikuti standar serta ketentuan yang berlaku di negara tujuan impor produk makanan tersebut. Pemberian logo halal pada produk impor makanan instan ini juga dilakukan agar rumor yang sempat ramai dibicarakan beberapa tahun lalu terhadap produk makan instan dari Samyang Group dapat mereda dan produk-produk makanan instan dari Korea Selatan yang sudah memiliki logo halal pada kemasannya dapat kembali dipasarkan ke seluruh Indonesia.

#### **5.2 SARAN**

Saran yang ingin disampaikan oleh penulis untuk pengembangan penelitian adalah ditambahkannya data-data mengenai Ini Halal Korea seperti struktur organisasi, visi dan misi pada laman website yang dibuat oleh pihak Ini Halal Korea. Serta perlunya dibuat artikel mengenai kegiatan atau program yang dijalankan oleh LPPOM MUI dan Ini Halal Korea yang diunggah pada laman masing-masing lembaga, agar peneliti dapat dengan mudah menambahkan informasi-informasi terkait pada penelitiannya.

